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 Партийная жиЗнь | дмитрий медведев потребовал от «единороссов» выполнить предвыборные обещания

Чужие здесь не ходят

Репутация складывается из мелочей
 ситуация

Смертельный вирус
На прошлой неделе отмечался Всемирный день 
памяти умерших от СПИДа.

По данным Челябинского областного центра по 
профилактике и борьбе со СПИДом и инфекци-
онными заболеваниями, в прошлом году на ВИЧ-
инфекцию обследовано свыше 677 тысяч жителей 
региона (19,4 процента). Из них выявлено более 2600 
ВИЧ-инфицированных, около 900 человек умерло, 
в основном это были наркозависимые. Наибольшее 
распространение эпидемии наблюдается в десяти 
территориях Челябинской области: в поселке Ново-
горный, в городах Верхний Уфалей, Озерск, Пласт, 
Еманжелинск, Коркино, Магнитогорск, Кыштым, 
Челябинск и в Сосновском районе.

Критическая ситуация по ВИЧ-инфекции склады-
вается среди молодых мужчин в возрасте 30–40 лет, 
употребляющих наркотики. Многие из них не подо-
зревали о своем заболевании и обратись к врачам на 
поздней стадии развития болезни.

Увеличивается число зараженных женщин, в том 
числе в зарегистрированном браке. В рамках приори-
тетного национального проекта «Здоровье» уделяется 
большое внимание профилактике передачи ВИЧ-
инфекции от матери к ребенку. Женщины во время 
беременности и при родах получают необходимые 
лекарства, в результате у 4000 детей было предупре-
ждено заражение СПИДом.

Вместе с тем врачи подчеркивают, что лекарств 
и вакцины, убивающей этот опасный вирус, не су-
ществует, и вряд ли приходится надеяться на них 
в ближайшее время, и советуют всем отказаться от 
употребления наркотиков и беспорядочных половых 
связей.

 Политический бомонд | лидеры парламентских партий не хотят делиться правом посещать президента

ЮриЙ лУкин

Есть приглашения, от которых 
невозможно отказаться. Вот и 
лидеры парламентских фракций 
не упускают случая побывать в 
президентской резиденции.

П
олгода назад, в последний день 
ноября, думская верхушка на-
вестила Владимира Путина в 

Ново-Огареве. Сейчас отправилась 
в путь на черноморское побережье, 
где глава государства проводил после 
майских праздников рабочие встречи и 
совещания. Перед тем, как появиться в 
резиденции «Бочаров ручей», политики 
осмотрели главные сочинские досто-
примечательности, к каким относятся 
олимпийские спортсооружения. Не-
сколько часов прошли продуктивно: 
экскурсанты узнали и о стоимости, и 
о сроках возведения объектов.

Прогулка по столице предстоящей 
зимней Олимпиады – лишь «припра-
ва» к диалогу с президентом, потому 
тема и не получила продолжения. По 
официальным стенограммам этой и 
предыдущей встреч трудно не заметить 
сходства. Старожилы политической 
сцены не устают играть выученную 
роль и не пытаются выйти из привыч-
ного образа. И без дара предвидения 
можно догадаться, что Геннадий Зюга-
нов заговорит о левом повороте, Сергей 
Миронов – о пенсионной реформе, 
Владимир Жириновский проявит себя 

как мастер эпатажа, а Владимир Васи-
льев, как и положено представителю 
провластной партии, поддержит курс.

Президент знает своих собеседни-
ков как облупленных, и у него тоже 
имеются домашние заготовки. По 
установившейся традиции он благо-
дарит парламентариев за поддержку 
нормативных актов, внесенных Крем-
лем. В прошлый раз Владимир Путин 
общался с думцами незадолго до по-
слания Федеральному собранию. В 
этой программной речи 
обычно намечаются за-
конотворческие перспек-
тивы. Поздней осенью 
председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин выра-
жал готовность поддер-
жать инициативы главы 
государства. В ускорен-
ном темпе нижняя палата работала над 
антикоррупционными актами. Вступил 
в силу закон, контролирующий рас-
ходы чиновников, введен запрет на 
счета в иностранных банках и владение 
«забугорными» ценными бумагами. 
Ожидается расширение контрольных 
функций Счетной палаты, в состав 
которой президент готов включить 
представителей оппозиции.

Параллельно с этим шло продви-
жение политической реформы: были 
возвращены одномандатные округа на 
выборах в Госдуму, избирателям одно-
временно с губернаторами доверили 
избрание сенаторов, в скором времени 

россиян допустят и к формированию 
Общественной палаты. «Рассчиты-
ваю, что наши совместные действия 
создадут условия для более активно-
го участия граждан в политической 
жизни страны, приведут к формиро-
ванию ответственной, национально-
ориентированной административной 
команды, работающей в интересах 
государства, общества, граждан Рос-
сийской Федерации, позволят партиям, 
в том числе и новым, продвигать своих 

кандидатов на высшие 
руководящие должности 
в регионах, а затем и на 
федеральном уровне», 
– подчеркнул под конец 
вступительной речи Вла-
димир Путин.

Принятые и вступившие 
в силу «политические» 

поправки вызвали критику со стороны 
оппозиционных фракций. Больше всего 
стрел собеседники президента выпусти-
ли в адрес новых партий. Не то чтобы 
в их изобилии видели угрозу для себя. 
Подозревали, что имеет место какой-то 
подвох. Сравнивали бюллетень на буду-
щих выборах с длинными «портянками», 
упоминали и о другом неудобстве – не-
возможности ознакомиться со всеми 
программами. Казалось бы, постоянным 
участникам предвыборных кампаний 
не о чем волноваться. Персонажи, не 
сходящие с экрана десятилетиями, свою 
долю голосов всегда соберут. Но три 
парламентские партии, за исключением 

«Единой России», солидарны в одном: 
рано выпускать новичков в высшую 
политическую лигу, пусть поборются 
за голоса на местных и региональных 
выборах. Добьются там чего-то – тог-
да и получат право бросить перчатку 
аксакалам.

А до той поры узкая прослойка по-
литической элиты не должна вырасти 
в размерах. Системная оппозиция не 
готова делить с кем-то право ритуально 
критиковать того же министра образова-
ния Дмитрия Ливанова. И разве кому-то 
еще может быть позволено «бить наот-
машь» другого вечного раздражителя – 
Анатолия Чубайса? И поднимать ворох 
других проблем, злободневных и не 
очень, – тоже удел избранных. Темы, 
которые затрагивают участники встре-
чи, частично обновляются, но многие 
повторяются из раза в раз. В каждом 
случае преподносятся так, словно 
звучат впервые. С одной стороны, 
нет спроса за то, почему не сделано. 
А с другой – отсутствует реакция на 
предыдущие выступления. Похоже, 
папочки с заготовленными речами ви-
зитерам еще понадобятся. Не перепи-
сывать же их, в самом деле? На крайний 
случай, лента повседневных новостей 
поможет дополнить речь чем-то запо-
минающимся. Лидеру ЛДПР невольно 
посодействовала Анджелина Джоли, 
сделавшая себе операцию. «Ну убрала 
и убрала себе грудь! Так весь мир говорит 
об этом»! – возмущался Жириновский, 
но от мира отставать не стал 

 Пресс-конференция

Льготы для демографии
Накануне Международного дня семьи о мерах со-
циальной поддержки многодетных, неполных и 
приемных семей шла речь на пресс-конференции, 
состоявшейся в Челябинске.

– В нашем регионе более 230 тысяч семей нуждаются 
в мерах социальной поддержки, – рассказывает Марина 
Корчагина, начальник отдела семьи управления социаль-
ного развития администрации Челябинска. – В этих семьях 
воспитывается свыше 310 тысяч детей.

Улучшить демографическую ситуацию в стране призваны 
федеральные и региональные выплаты. Сейчас любая жен-
щина имеет право на получение пособия по беременности 
и родам, на соцпомощь при рождении ребенка и пособие по 
уходу за ребенком до полутора лет. Получить деньги можно 
по месту работы либо в органах соцзащиты населения. 
Минимальное ежемесячное пособие по уходу за первым 
ребенком составляет 2822 рубля, при уходе за вторым и 
последующими детьми эта сумма увеличивается в два раза. 
Максимальный размер пособия – 11288 рублей в месяц.

При рождении второго ребенка выплачивается материн-
ский капитал – 408 тысяч рублей, а при рождении третьего 
и всех последующих детей региональный материнский 
капитал – 50 тысяч рублей.

Помимо этого из бюджета области мамам полагается еди-
новременное пособие: при рождении первого ребенка – 2000 
рублей, на второго – 3000, на третьего – 4000, на четвертого 
– 5000, на пятого и последующих – 6000 рублей. Кроме того, 
администрация города выплачивает «подъемные» малообес-
печенным, приемным семьям и одиноким неработающим 
мамам, воспитывающим детей-инвалидов.

Соцподдержка носит заявительный характер, то есть ро-
дители, испытывающие материальные трудности, должны 
сами обратиться за помощью в органы соцзащиты.

 Предложение

Сделать школьную 
форму бесплатной
Школьная форма может стать обязательной уже с 
сентября: Госдума работает над такой поправкой к 
закону «Об образовании».

А глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко призвал 
сделать форму бесплатной (хотя даже в советское время 
родители покупали форменные платья и пиджаки своим 
чадам):

– Детское питание и детская форма должны быть так же 
бесплатны, как учебник в школе, который дают ребенку. 
Когда форма одна – она очень позитивно влияет на здо-
ровье. Это очень эффективный способ влиять на здоровье 
детей через тот материал, который используется для по-
шива этой формы. Мы можем предъявить требования к 
качеству товара, к его фасону, потому что сегодня есть 
этический провал между социальными категориями. Я 
не говорю о психологических травмах, которые наносят 
детям с разной доходностью семей, – так высказался Они-
щенко на встрече с производителями детских товаров.

 турция

Два месяца без визы
Самая любимая россиянами курортная страна (в 
прошлом году в Турции отдохнули почти четыре 
миллиона наших отпускников) вдвое увеличила срок 
безвизового пребывания. По соглашению между на-
шими странами он составляет 30 дней. 

Турки же в одностороннем порядке разрешили россиянам 
находиться у них без визы 60 дней подряд.

Ну и что, скажете, отпуск-то всего две недели? Послабле-
ние удобно, в первую очередь, для мам и бабушек, которые 
надолго вывозят детей к морю, – снимают апартаменты и 
живут там почти все лето.

Прошлым летом Турция тоже разрешала россиянам от-
дыхать без виз два месяца. Но 
мера была сезонной, действо-
вала до 31 декабря. С начала 
2013 года путешественники 
были ограничены 30 дня-
ми, теперь снова можно 
расслабиться на два ме-
сяца.

Кстати, въезжать в Тур-
цию без визы можно сколько 
угодно раз. Но находиться там 
разрешается не больше 90 
дней в течение полугода.

В прошлый раз  
Владимир Путин  
общался с думцами  
незадолго до послания  
федеральному собранию

«Трезвая Россия» и «Моржи Тю-
мени», детские сады и проект 
создания книги «Мифы «Единой 
России», а также остальные почти 
полтысячи программ обсуждали 
«единороссы» на форуме партий-
ных проектов под председатель-
ством Дмитрия Медведева.

Д ва дня, в пятницу и субботу, око-
ло 700 участников осматривали 
выставку партийных проектов, 

участвовали в дискуссиях трех платформ 
«ЕР» и присутствовали на расширенном 
заседании высшего и генерального со-
ветов партии, которое провел лично 
Дмитрий Медведев.

Сам лидер «Единой России» в своем 
выступлении подробно коснулся каж-
дой болезненной темы. Так, у партии 43 
федеральных, около 400 региональных, 
а точное количество местных проектов 
сразу назвать затрудняются сами «еди-
нороссы», но их оппоненты критикуют 
«ЕР» за то, что все они оплачиваются 
из федерального бюджета. «Полити-
ческая партия существует для того, 
чтобы завоевывать власть и решать 
государственные задачи в интересах 

всего нашего народа, в интересах всей 
страны. Если сейчас мы находимся у 
власти, значит, за решение этих задач 
отвечает наша партия. А инструментом 
решения задач является государствен-
ный бюджет. И за государственный 
бюджет, кстати, в значительной сте-
пени голосует «Единая Россия». Все 
остальные его только критикуют, 
поэтому эти проекты наши, а не чужие, 
и просил бы всех из этого исходить в 
будущем», – отверг упреки Дмитрий 
Медведев.

Несмотря на общий экономический 
кризис, в целом ситуацию внутри России 
Дмитрий Медведев оценил позитивно и 
призвал партийцев обязательно расска-
зывать о своих достижениях. Он кратко 
прошелся по наиболее нравящимся или 
важным проектам, особо остановившись 
на проекте «Детские сады – детям». Так, 
премьер обещает, что помимо 50 милли-
ардов рублей уже выделенных, средства 
по этой статье расходов регионам доба-
вят и в следующем году, и в 2015.

Еще одним важным участком рабо-
ты для партийных организаций «ЕР», 
уверен Медведев, является борьба с 
коррупцией. Помимо того, что «еди-

нороссы» могут предложить тут свои 
решения, он считает, «что нам нечего 
стесняться, и в случае выявления про-
блем или преступной деятельности 
надо избавляться от таких людей», в 
отношении которых выявлены факты 
преступной деятельности, чтобы «не 
было соблазна прикрыться партбиле-
том, нечего тут стесняться».

Медведев также высказался насчет 
предвыборных задач «единороссов» к 
единому дню голосования 8 сентября 
(выборы затронут 73 субъекта Феде-
рации). «Мы неукоснительно должны 
добиваться выполнения своих предвы-
борных обещаний. Тем самым будем 
подтверждать репутацию партии, а она 
складывается из мелочей – выполнения 
обещаний в каждом конкретном на-
селенном пункте». Следующий съезд, 
по его предложению, «ЕР» проведет в 
ноябре. Как пояснил позже секретарь 
генсовета Сергей Неверов, помимо 
подведения итогов осенней кампании, 
речь там будет идти и об обновлении 
генсовета. А пока действующие члены 
генсовета вовсю пользовались досту-
пом к лидеру и премьеру. Например, 
Нина Александрова попросила снизить 
тарифы на электроэнергию, ведь са-

доводов в стране около 60 миллионов 
человек. Медведев посмотрел в зал и 
сообщил собравшимся, что губернато-
ры, сидевшие в первом ряду, «глаза в 
сторону отводят». «Нужно взвесить все 
финансовые последствия, но в целом 
идея вполне возможная для обсуж-
дения – распространение на тех, кто 
занимается садоводством и огородни-
чеством, тарифов на электроэнергию, 
которые существуют для сельской 
местности», – не стал разочаровывать 
дачников премьер. Он не исключил, 
что на садоводов можно будет распро-
странить единую социальную норму по 
потреблению электричества.

И, конечно, всем запомнилось вы-
ступление Алексея, представителя 
проекта «Моржей Тюмени», который 
радостно известил, что купание в про-
рубях помогает бросить мужикам и 
пить, и курить. Под хохот в зале он по-
жаловался, что не могут пробиться на 
федеральный уровень. На это Медведев 
заметил, улыбаясь: «Я считаю, что дело 
это хорошее. Я, например, сам стараюсь 
каждое утро в холодную воду залезать. 
И готов дать партийное поручение всем 
присутствующим в зале присоединиться 
к вашему проекту».

 тем временем 

Премьер-министр Дмитрий Медведев пред-
почитает перемещаться в столице не на 
машине, а на вертолете и даже публикует 
в Интернете фотографии, сделанные в воз-
духе. 

Вскоре подобным образом будет добираться до 
работы и Владимир Путин. Как рассказал пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков, вертолетная 
площадка в Кремле уже оборудована и готова к 
работе.

– Площадку построили, даже были пробные об-
леты, – сказал Песков. – Теперь можно будет ею 
пользоваться.

–  При Ельцине использование вертолетов в Кремле 
вызвало серьезную критику общественности, гово-

рили, что они вредят историческому архитектурному 
комплексу.

– Специально для этого и делали тестовые об-
леты. Если я правильно помню, считалось, что 
вертолеты вредят колокольне Ивана Великого. Но 
сейчас ситуацию тестировали в разных режимах: 
на посадку, на взлет, на зависание в воздухе, про-
водились испытания с использованием трех машин 
– президент передвигается на трех вертолетах, и 
пришли к выводу, что вреда нет, если не летать в 
ежедневном режиме.

– На каких вертолетах будет летать Путин?
– Президент летает на отечественных вертолетах 

Ми-8.
– Выбор в пользу воздушного транспорта сделан 

по многочисленным просьбам столичных автолю-
бителей?

– Ни для кого не секрет, и это много раз просчи-
тывалось, что пробки в Москве возникают не из-за 
пропуска кортежей президента и премьера. И даже 
в те дни, когда в столице находятся какие-то ино-
странные делегации, это не влияет ключевым образом 
на дорожную ситуацию. Сейчас вот президент не в 
Москве, разве пробки там стали меньше?

– Когда состоится первый полет?
– После возвращения из Сочи. Пока программа 

здесь рассчитана на две недели, а потом все будет 
зависеть от оказии.

– То есть нынешним летом это наверняка произойдет?
– Думаю, да.

Глава государства пересядет на вертолет


